

Habla Vazquez de Mella

Las alianzas

El Correo Español ha publicado el artículo del Sr. Vazquez de Mella, acerca de las alianzas. Ante la imposibilidad de reproducir el íntegro, así va un extracto completo de tan maravilloso artículo:

Comienza diciendo que nos hallamos en un momento crítico de la Historia de España y que ninguna política tiene el derecho de callar ni de envolver sus pensamientos en las tinieblas.

Es de necesidad social y norma inmutable del Poder público el exigir a todos los que puedan influir que transparenten sus ideas, para que no haya arroyos y sivas de prestigio por donde penetrar en las almas la falacia del engaño.

En estos tiempos de publicidad y de democracia, más verbalista que real, basta que se junte a las voluntades de algunos poderosos para que un decreto de la diplomacia engañe el porvenir de un pueblo, decretándose, fabricándose, casándose en plazo fijo dentro de las almas de Poincaré y de aquellos que dirigen intimamente con él.

Se hallan las cosas sustraídas al juicio público. ¿Qué hemos de hacer? ¿Pueda cambiarse el rumbo de la Historia sin el consentimiento ni consentimiento de los que han de ejecutarlo? En la segunda mitad de la Edad Media se necesitaba explícita o implícitamente el consentimiento de los reinos para declarar las guerras y para otorgar públicamente subsidios.

Ahora pueden concertarse alianzas que ligan posible el éxito o el desastre, sin previo conocimiento de la plebe.

Poincaré es figura política de relieve en Francia y es imposible creer que se limite a discutir las Bases arancelarias del empréstito con el Sr. Suárez Ladrón.

El viaje de Poincaré a Londres, las palabras que dedica a España los periódicos afectos al Gobierno y las declaraciones de la Prensa alemana, indican que el presente viaje del presidente de la república francesa es político, para convertir la amistad en alianza, planteando así respetablemente la cuestión internacional que debió resolverse antes de las guerras coloniales y que se inició desahucadamente en la Conferencia de Algeciras.

El problema que los viajes de don Alfonso y Poincaré han planteado está rodeado de interrogaciones, que precisan contestación exenta de eufemismos y de hipocresías.

Niega la posibilidad de hacer compatibles la neutralidad y el aislamiento, porque en la guerra nadie podría permanecer como espectador; todos serían empleados, como actores o como comparsas.

Admitido que las faerzas que pactan alianzas sólo ven en el cielo obscuro de la diplomacia los astros de primera magnitud: Alemania e Inglaterra, intentan unirse a uno de ellos sería engañarse queriendo engañar a los demás.

Se reduce el dilema a optar por Francia con Inglaterra, o por Alemania.

Para triunfar en la elección, precisa acudir a la Historia y a la Geografía.

Respecto a nuestras relaciones con Inglaterra, recuerda que constituye un enorme memorial de agravios que en la mitad de las causas de nuestra influencia decisiva; motivaron la guerra y los desastres y las influencias nocivas.

La grandeza de España es incompatible con la de Inglaterra, porque si pudiéramos la arrojaríamos del Mediterráneo y la obligaríamos a pagarnos a su entrada un tributo de servidumbre.

Tampoco son compatibles nuestras aspiraciones de dominación en el Mediterráneo con respecto a Francia.

De ello se deduce que siendo Inglaterra y Francia nuestras naturales rivales, es imposible convertirlas en aliadas.

En cambio, en la Tríptica sólo se ven a través de la Historia, influencias benéficas para España.

Austria fué el mejor general de nuestros tercios.

Alemania conquistó su corona con la nuestra sobre las sienes del emperador Carlos I, que cubrieron los mismos laureles tudescos y españoles, bajo la misma dinastía francesa.

La Geografía indica que las dos costas del Mediterráneo son nuestras, nos pertenecen como puerto de nuestro mar; pero Francia e Inglaterra jamás lo reconocerán por pagar este nuestro derecho con sus intereses.

En cambio, Alemania, careciendo de intereses en el Mediterráneo, se limitaría a pedirnos las defensas de las rías bajas del Noroeste, no impidiéndonos, sino facilitándonos la defensa de las costas del Estrecho y de otros puntos estratégicos.

Por la alianza con Alemania recobraríamos el magnífico imperio moral del viejo mundo.

Niega que la relación de intereses comerciales dependa de los Tratados diplomáticos.

Si se tratara con la alianza de Francia e Inglaterra de conjurar el peligro dinástico, subordinaríamos al interés de la Patria otros intereses bastardos.

Recuerda lo ocurrido en Portugal, en donde se ha desmoronado la monarquía a pesar de Inglaterra.

Asegura que la Alianza con Alemania aleja todo peligro de guerra.

Respecto a la distancia que nos separa de Alemania, dice: equidista de Francia.

Califica de tópico menoseado la cuestión de la raza.

El Norte de Francia parece habitado por raza distinta a la latina.

Además, la distinción a los alemanes pertenece a otros órdenes ajenos a la unidad y al temperamento.

Examina la cuestión de Marruecos y opina que podríamos ceder a Francia e Inglaterra toda la zona, incluyendo a Melilla, a cambio de Tánger y toda la costa hasta Ceuta, dejándonos fortificarlas.

Pero rechazarían estas naciones la proposición para evitar un choque con Alemania.

Ualidos con Alemania no tropezaríamos con Francia, pero la alianza con Francia nos pondría siempre frente a Alemania y estaríamos en perpetua guerra, a pesar de las utopías antimilitaristas pacifistas de los sindicalistas y ácratas, enemigos de las guerras internacionales, pero partidarios de las guerras de clases, principio de aquellas.

Recuerda la historia de Francia desde la revolución del '93 evidenciando que los demócratas libertadores del pueblo trajeron los desastres que nadie olvidó.

Entona un himno a la paz, y dice que

Impresentable



Romanos. — Tengo el gusto de presentarle al futuro J. Poincaré. — Y a usted ¿quien le presenté?

esta sólo se conseguirá o amputando todas las pasiones o reconociendo la soberanía absoluta de Jesucristo, con el Decálogo y el sermón de la Montaña.

Añade que en caso de guerra entre Francia y Alemania siempre perderíamos.

«Si Francia fuese vencedora, nos reduciría a ser su colonia y satélite, y si saliese derrotada, pagando con mermas de la independencia parte de su indemnización.»

Respecto al porvenir de Francia afirma que la anarquía de las conciencias la invade, y la derrotarán tarde o temprano, porque proclamar el derecho y romper las relaciones con Dios, significa hundirse todo en el desenfreno, como lo demuestra la indisciplina del Ejército, a pesar de su poder, de su fuerza y de su prestigio.

Cita las profecías de Balmes, de Donoso Cortés, de Pastor Díaz y de otros eminentes pensadores sobre la alianza de España con Francia e Inglaterra y recuerda que todos han sido pesimistas.

Termina diciendo el señor Vazquez de Mella:

«Es preciso levantar temblorosas las manos al cielo y pedirle a Dios que lo que vieron hace setenta años aquellos pensadores lo vean los actuales gobernantes, puesto que ya van dividiéndolo hasta los gorriónes y vencejos, que andan en los aires de nuestra castaña.»

Madriñerías

Nuestro saludo

Aunque siempre corteses, hipócritas y hospitalarios, nunca como ahora tan justificada estuvo la descortesía.

Han pretendido suponer que todos los aplausos y las manifestaciones de curiosidad o simpatía que realiza la opinión pública son votos en favor del Tratado con Francia. El alcalde de Madrid ayer lo dijo en la recepción del Ayuntamiento: «Queremos ser buenos amigos de Francia, porque anhelamos el progreso y el engrandecimiento de nuestra Patria.»

De modo que para ese pobre señor el progreso y el engrandecimiento de la nación española están bajo las faldas

de Marlana, la virja concubista. Si fuese verdad valdría la pena de que pensáramos en la conveniencia de retroceder al estado de barbarie.

La Prensa francesa, creyendo que aquí todos somos Vincennes, muéstrase jactanciosa. «España busca nuestra protección porque sabe que sólo con nuestro apoyo podrá circular libremente por Europa» — ha dicho *Le Matin*.

«La España inquisitorial ya no existe; la enterró el mandato de Europa. La España de hoy es un pueblo joven, generoso y progresivo que, cuando se haya reconstituido y tenga una buena escuadra, será un excelente aliado de Francia» — escribe otro periódico de París, *La Lanterne*.

Cuando leí esto me puse a vitorear a la Inquisición.

Por estos fragmentos que acabo de reproducir comprenderéis que nunca pudieran verse sometidas la clásica hidalgía y la legendaria hospitalidad españolas a más dura prueba. Sin embargo, el recibimiento a Poincaré ha sido cortés; vitorearon cuatro asalariados, dieron la nota estúpida de un entusiasmo inconsciente media docena de ministeriales, sin otra documentación que la credencial que llevan colgada del ombligo; pero la opinión sensata, la masa neutra, permaneció indiferente; los brazos altos de la Patria se mantuvieron cruzados. Ostentaban collares un dos por mil de las casas y no acudieron a presenciar la llegada de Poincaré ni la quinta parte de los empleados que gracias a este acontecimiento disfrutan hoy del beneficio de la fiesta oficial.

Madrid ha estado correcto por una vez. Nosotros habríamos, sin embargo, colocado a esta muestra de corrección una noble contesa, tomada de un patrón francés.

Cuando el zar Alejandro III visitó París, en plena efervescencia de la cuestión polaca, un ilustre parlamentario francés le saludó con un viva que ha pasado a la Historia.

Nada de silbidos y descortesías, ninguna muestra de hostilidad; pero tenemos derecho a saludar al jefe de la nación amiga vitoreando a otros país con el que nos unen también vínculos de simpatía.

Presidente Poincaré, ¡Viva Alemania!

De Portugal

Labor carbonaria

Cortamos de un colega de la corte: «Hemos leído que el ministro de la república portuguesa sigue haciendo reclamaciones al ministerio de Estado diciendo que en España se conspira contra el régimen que domina en Portugal; y entrando en detalles habla de Zaragoza, de Madrid y de Ciudad Rodrigo, en donde, según él los monárquicos portugueses conspiran sin que nadie los moleste.»

Según nuestros informes, eso de las conspiraciones en España contra la República portuguesa es sencillamente un infundio más.

Lo que pasa es que los pocos portugueses que se encuentran en las ciudades españolas miran con disgusto a lo que está sucediendo en Portugal, viendo a su país shondarse en el fango y dominado allí por la mayor anarquía.

Muy al contrario, algo podríamos decir de conspiraciones que en Portugal se tramitan contra la Monarquía española, y de ellas algo podría contar el ministro portugués en Madrid.

«Precisamente en la villa y corte manchego se ha hecho, y desde el caso de las bombas que estalló en la portería de la Legación de la República portuguesa, entonces instalada en la calle de la Lealtad, hasta el hecho muy reciente de unas conferencias de carboneros, mucho hay que contar, puesto que todos estamos enterados, empezando por eso del pacto de París, hasta la llegada hace días a Madrid de unos cuantos carboneros a las órdenes de un antiguo redactor de un periódico órgano de Alfonso Costa.»

De aliado a Ciudad Rodrigo, también de allí sabemos algo sobre la intervención del cónsul portugués en el transporte de bombas a Salamanca y de un cierto individuo republicano que, para disimular su verdadero trabajo, quiso hacerse pasar por viajante de joyería, sin que nadie consiguiera jamás ver las joyas que llevaba en sus maletas.

Déjese el gobierno portugués de reclamaciones, sobre fantásticas incursiones contra Portugal, y procure no inmiscuirse en la política de nuestro país.

Y nada más por hoy.»

datos señalados en la Historia de nuestra Santa Rel ligio.

Allí, doncs, dintre aquells sagrats murs que'ns recorden com despres de llarga dominació mora, per l'efors de nostres capdells, com Vitred el Pilós, que no desdigueren del valor de l'héroe de la reconquesta don Pelay, fou de nou plantada en nostra terra la Creu del Salvador, destijém congregarnos per a fer pública manifestació d'acollida de gracies pel benefici de la pau otorgada a l'església pel gran Emperador Constantí, a consecuencia del succés miraculós de l'aparició d'una Creu lluminosa en els aires i la victòria obtinguda contra 'i seu competidor l'Impiu Mogacl, despres d'invocar l'ausili del Deu dels cristians.

Tal es la Festa a que amb tot l'efecte de nostres cors-ns convidém pel dia 19 del mes actual al Col·lell Festa de Fé per ser la Creu el signe i símbol dels principals misteris de nostre Santa Rel ligio; Festa de Patria, ja que per Ella Espanya se vegé llure del jou estranger i es feu gran; Festa d'amor, qu'ens uneix a tots com a germans baix l'ensenya gloriosa de la Creu.

Roser de tot lo Mon, 5 Octubre 1913.

Joan Marcer pbré.—Llorsas Pararols, pbré.—Miguel Raset, pbré.—Josep Noguera, pbré.—Miguel Bastons, pbré.—Josep Collejmir, pbré.—Antón Grató, pbré.—Pere Masmitja, pbré.

PALAFRUGELLENCS

S'ha constituït en aquesta vila una nova Societat, titulada *Casal Popular*. La qual tendeix a propagar els ideals de verdadera Acció Social. Per a celebrar la inauguració d'aquesta Societat, la Junta Directiva de la mateixa, ha organitzat per a l'avuy 12 del corrent, els actes següents, als quals hi queden invitats tots vosaltres.

Al matí.—A les 9 y mitja *Ofici Solemne*, canten se per la *Schola Choral* de aquesta vila una missa política del mestre Goicochea; el Sermó va a càrreg de l'eloquent orador sagrat, M. I. Dr. don Agustín Villar, canonge de la Seu de Girona.

Després de la darrera missa, se tocarán *Dues Sardanes*, per la cobla-orquestra *La Principal* de Peralada, al carrer de Cavallers, devant del local social.

Tarda.—A les 2, *Concert* en el local del *Casal Popular*, per la mateixa orquestra.

Nit.—A les 8 y mitja *Dues sardanes* en el mateix carrer.

Acabades les sardanes, comensará la *Veüllada literari musical*, en la qual hi pendrán part, entre altres els distingits oradors de Barcelona, don Santiago Brandoly Carbonell, qui disertará sobre 'l tema, «El moment present de la crisis social. Oportunitat de una intensa i constructiva actuació catòlica», i don Miquel Sastre Sanna, qui parlará de la importancia de les Caixes de Pensiones per a la Vellesa.

La part musical va a càrreg de la Schola Choral, i de la orquestra «La Principal» de Peralada.

LA JUNTA.

Palafrugell, Octubre 1913.

NOTA: En tots aquests actes l'entrada es completament lliure, mentre la capacitat del local ho permeti.

—Que el arte del dentista ha progresado en estos últimos tiempos, lo demuestran las dentaduras sin cubrir el paladar y los trabajos de oro que construye *Mariñez Crespo* en su Clínica Dental.

Progreso, 8, 2.º — GERONA.

Festa Constantiniana

Catòlics de la comarca de Mieras

Están tocant a son terme les festes Constantinianes.

Informats de que l'heu significat es commemorar la pau donada per Constantí a l'església l'any 313, a ben segur que entre 'ls actes religioses celebrats en vostres respectives parroquies per disposició episcopal i en els que la cast totalitat de vosaltres, en una o altra forma, hauer pres part, un acte solemne d'acció de gracies, que son els termes amb que s'expressa el Concell Superior de Roma.

Tigant-ho així en compte, nosaltres, els Pàrrocs que suscrivim, i co-neixedors de lo que contribueix al esplendor i bon exit dels actes públics: el cel lebrarles col·lectivament, sobre tot si son efavorits per alguna circumstancia local, hem cregut convenient cridarvos al redós del venerat Santuari de la Verge del Collell, aont ens hem aplegat tant: voltes per a pregar, pera com memorer fets i lustras, per a cel lebrar

Locales

Se ha dispuesto quede en situación de reserva, como herido en campaña, el percibo de haberes a la orden de Gerona, el Segundo Teniente...

Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Ayer empezó el Novenario de siervas de la casa de San Félix. A las diez de la tarde, después de los ejercicios de la tarde y de reserva...

El domingo, día 19, último del novenario, se celebrará misa de Comunión general a las siete y media de la mañana.

Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador...

Con la solemnidad acostumbrada se celebrará hoy en la Iglesia de San Pedro de Golligans la festividad de la Virgen del Remedillo...

Agencia de Transportes de JUAN PERA Calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA

Capacidad en el traslado de muebles. Reparaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra e hijos — Rech, 73.

Las farmacias que hoy se hallan de turno son las de los señores don Francisco de A. Roca, don Luis de Lobat y don Jaime Segre.

El mercado semanal celebrado ayer fue bastante concurrido. En la plaza entraron 180 bueyes y 212

becerros; habiéndose recaudado 49'55 pesetas por derechos de entrada.

Tartana de lince en muy buen estado para vender.

Darán razón: guarnicionería de Salvador Casas.

Rambra Verdagué, 9.—GERONA

Por infringir las ordenanzas municipales la guardia municipal denunció a Carmen Mitjá vecina de Bañolas.

La «Piperzina» Dr. Grau remedio sobrano para combatir el artrismo, reuma, gota, ciática, arañitas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., ha obtenido las más altas recompensas en las exposiciones internacionales de Viena, Hispano Francesas de Zaragoza Regional Gallega de Santiago de Galicia y Nacional Valenciana de Valencia, o sea en cuantas se ha presentado.

Durante la noche de ayer hubo un amago de incendio en la tienda número 11 de la calle de San Francisco habiéndose extinguido en los primeros momentos.

Ayer a las diez de la noche una joven, habitante en la calle de Ginesta, intentó arrojar al cauce del Oñar desde el pretil del paseo de San Francisco, frente a la plaza-mercado de ganado, no habiendo podido ejecutar su intención por haber sido detenida por varios transeúntes.

Fuè acompañada a su domicilio presa de gran excitación nerviosa.

Curso de francés para señoritas y preparación para oposiciones a escuela, por la maestra de Enseñanza Nacional, de la calle del Norte, doña Anita Rablès, ex pensionada en el extranjero y ex-Repeticionera en la Escuela Normal francesa de Tarbes.

José Savat vecino de Llagostera denunció a la guardia municipal que de la calle del Carmen le había desaparecido un cerro de su propiedad, numerado con el número 8 de la matrícula de dicha villa.

Elixir Callol

Tomado dispépticos

Es cada día mayor la importancia y el incremento que va adquiriendo la benemérita Sociedad Centro Moral Grundense, la primera entidad católica de Gerona.

Actualmente se está procediendo a una notable restauración, tanto del salón-teatro como del café, a fin de que dichos locales produzcan buen golpe de vista y reúnan todas las condiciones apetibles.

Próximamente debutará una sección cómica dramática que, bajo el título de «Foment de la escena moral» y de la que forma parte la señorita Pilar Bol, se ha constituido para dar a conocer a los Socios del Centro las más escogidas obras del teatro moral.

También sabemos que se está organizando un escogido y variado programa de festejos para las próximas ferias de San Narciso, el que publicaremos a su debido tiempo, si bien ya anticiparemos que en el mismo figurará una im-

portante carrera internacional de motocicletas en la que se disputará la «Copa Gerona» y se otorgarán varios premios en metálico.

Merecen nuestra más sincera enhorabuena los señores que componen la digna Junta directiva del Centro Moral Grundense, por el decidido empeño que tienen en colocar a la Sociedad a la altura que le corresponde.

DR. MASSOT

de Barcelona, médico de los Hospitales de París y especialista en las enfermedades de los niños, garganta, nariz y oído, visitará todos los sábados de 10 a 1 de y 2 a 6 en la Clínica del oculista don I. Figueras Parés. Calle San Francisco, 3, 1.º.—(Entre Puente de Piedra y Plaza del Gran)

En un establecimiento de bebidas de la calle de Pedret fueron detenidos ayer por la policía dos sujetos al parecer forasteros y de dudosos antecedentes.

Al ser registrados se le ocupó a uno de ellos una navaja de grandes dimensiones. Fueron conducidos al Gobierno Civil.

El Centro Jurídico-Administrativo de los señores FONT y BURCH Se ha trasladado a la calle de CORT-REAL, 4, Pral.—GERONA

Eclesiásticas

En la Secretaría de Cámara de este Obispado y en la casa rectoral de la ex colegiata de San Félix de esta ciudad, se han recogido durante la próxima pasada semana los donativos siguientes:

Parroquia de Castell d'Aro, 6 50 pesetas; parroquia de Agusviva, 6 50; parroquia de Tordera, 14; parroquia de Girona, 2; De un sacerdote, 50; V. J., 1; parroquia de Fanals, 2; parroquia de Vilallonga, 5; doña Carmen Clará vda. de Boner, 5; E. C., 1 50; Recogido en el cepillo de la Capilla, 2.

Ayer salió para Figueras acompañado del señor secretario de Cámara don Joaquin Giné y del secretario de la Caja Diocesana don Ramón Pérez, el Rdo. Prelado de la Diócesis quien verificará en dicha ciudad ampurdanesa la Santa Pastoral Visita regresando de la misma el próximo martes.

Día religioso

SANTORAL Domingo.— Santos Valfrido y Salvo, obis. y cfs.; Sereff, de Monte Granario, cf. capuchino.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Mercadal. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 5 menos cuarto a las 7 menos cuarto.

Apostolado de la Oración Intención para este mes Pedir para que la masonería sea conocida y aborrecida como merece.

— MAÑANA — Lunes.—San Marcial, mr.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 11

La «Gaceta»

La «Gaceta» publica hoy las siguientes disposiciones:

Resolviendo la competencia promovida entre el gobernador civil de Barcelona y el juez de primera instancia del distrito del Sur de esa capital.

Dejando sin efecto la circular de la inspección general de Sanidad exterior de fecha 26 de Agosto último, relativa al estado sanitario del puerto de Enag en el Estrecho de Formosa (China).

Anunciando haber sido declarados sospechosos de cólera algunos gobiernos de Rusia meridional; el territorio de Batum, circunscripción de Quenin, y el gobierno de Kutais, Rusia transcaucásica, y otros distritos de la pequeña Rusia.

Disponiendo se anuncie al turno de traslado la provisión de la cátedra de Obstetricia y su clínica, vacante en la Facultad de Medicina de Barcelona.

Disponiendo se publique en la «Gaceta» el proyecto de tarifas de máxima percepción para 1914 presentadas por la Compañía de vapores correos interinsulares canarios.

La huelga de Maresa

El ministro de Fomento ha desmentido que el Gobierno deje preocuparse del conflicto planteado por los ferroviarios Maresa a Berga.

Precisamente el gobernador de Barcelona ha hecho cumplir en todas sus partes el laudo dictado para solucionar la anterior huelga y ha multado con 2,500 pesetas a la Compañía por haberse retrasado en el cumplimiento de algunos extremos.

El ambiente no es favorable para la huelga, y lo demuestra el hecho de haberse ofrecido para conducir los trenes ingenieros, mecánicos y otras personas.

Además, se ve que los obreros no tienen para plantear la huelga, pues piden que sean despedidos un cepataz y un hijo suyo sin alegar las razones en que fundan la petición.

De Marruecos

La defensa del blocao

Tetuán.—El comandante en jefe envía al ministro de la Guerra un telegrama dando cuenta de haber publicado la orden general encomiando el comportamiento del sargento del cabo y diez soldados del regimiento de Ceuta, defensores del fortín núm. 5, rechazando una agresión con media hora de fuego, causando bajas al enemigo con 225 cartuchos que poseían.

Se les conceden las siguientes recompensas:

Al sargento Mariano González Martínez, la cruz de plata del Mérito militar, con distintivo rojo, con 25 pesetas de pensión, por el tiempo de servicio; el cabo José Roca González, la cruz de 7 50 pesetas a los soldados Enrique Ta-

rrido Sañ, Antonio González Solano, Antonio Abad Marfanz, Antonio Garrido Díez, Antonio Varela, Vicente Grimal, Andrés Vasco, Anselmo Menchete, José Alvarez y Santiago Monguz, cruces sencillas.

Obsequio

Rincón de Medik.—Los jefes y oficiales ascendidos a consecuencia de los últimos encuentros, han obsequiado a sus compañeros con un champagne de honor.

El general Berenguer

Algéciras.—Procedentes de Tánger llegaron, a bordo del «Canaljas», el

Hotel del Centro

(Antes Fite) CIUDADANOS, 4 Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coches a la llegada de todos los trenes.—Garaje.—Se habla francés e italiano.

Camilo Fontbarnat Cirujano-Dentista For las Facultades de Madrid y Barcelona Curación de las enfermedades de la boca y extracciones sin dolor. Se construyen toda clase de aparatos dentales. GERONA.—Progreso 4, pral. (Carrer Nou.)

D.ª Dolores Jordá

Profesora de solfeo, teoría y piano Ex-discípula del eminente Granados CURSO DE 1913-1914

Preparación para la carrera en sus dos grados; elemental y superior. Exámenes anuales en la Academia Granados de Barcelona. Clases particulares y a domicilio, desde el 15 Septiembre. Clases especiales de solfeo, teoría y cantos escolares, para los que cursan a carrera del Magisterio.

Plaza del Molino, 9, 2.º.—GERONA.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista Ex-médico Auxiliar del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona. Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º. Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

CAMBIOS

Table with columns for Capital nominal, Interés anual, Dinero, Papel. Lists various financial instruments and their values.

Table with columns for Id., Id. no Id., 475, 3 7/8, 2'50, 73. Lists exchange rates for various locations like Madrid, Zamora, Orense, etc.

Table with columns for República de Haití, República de Cuba, República de Venezuela, etc. Lists exchange rates for international currencies.

